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Thema: Firmeninsolvenzen und Abwanderung von Betrieben

Sehr geehrter Herr Präsident,

den Fragen sind folgende Ausführungen vorangestellt:

„Letztes Jahr haben 176.000 Unternehmen in Deutschland ihren Betrieb
aufgegeben, davon 11.000 im verarbeitenden Gewerbe."

Namens und im Auftrag der Sächsischen Staatsregierung beantworte ich die
Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1: Wie viele Unternehmen beantragten in Sachsen im Zeitraum
von 2019 bis 2024 (Stand: 31. Mai 2024) Insolvenz und wie viele
haben den Betrieb im Zuge des Insolvenzverfahrens aufgege
ben? (Bitte nach Jahren, Branchen, Anzahl an Arbeitsplatzver
lusten und Landkreisen sowie kreisfreien Städten, in denen die
Unternehmen tätig waren bzw. die Insolvenz eröffnet wurde,
aufschlüsseln.)

Insgesamt beantragten im Zeitraum von 2019 bis zum I. Quartal 2024 in Sach
sen 3.365 Unternehmen Insolvenz. Kenntnisse darüber, wie viele Unterneh
men im Zuge des Insolvenzverfahrens den Betrieb aufgegeben haben, liegen
der Sächsischen Staatsregierung nicht vor. Es kann lediglich nachvollzogen
werden, wie viele Insolvenzverfahren eröffnet worden sind. Dies sowie eine
Aufschlüsselung nach Jahren, Branchen und Landkreisen bzw. kreisfreien
Städten kann der Anlage 1 entnommen werden.
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Zur Frage der Arbeitsplatzverluste im Zuge eines Insolvenzverfahrens liegen der Staats
regierung keine Informationen vor, da dies kein Erhebungsmerkmal in der Insolvenzsta
tistik über beantragte Verfahren gemäß Gesetz über die Insolvenz- und Restrukturie-
rungsstatistik (InsStatG) vom 7. Dezember 2011 ist. Die amtliche Statistik weist lediglich
die Anzahl der beschäftigten Arbeitnehmer bei beantragten Unternehmensinsolvenzen
aus. Die Angaben können der Anlage 2 entnommen werden.

Frage 2: Wie viele Unternehmen in Sachsen verlagerten im Zeitraum von 2019 bis
2024 (Stand: 31. Mai 2024) Teile oder das ganze Unternehmen ins Aus
land? (Bitte nach Jahren, Anzahl der betroffenen Arbeitsplätze, jeweili
gen Branche und Landkreisen sowie kreisfreien Städten, die von der Be
triebsverlagerung betroffen waren, aufschlüsseln.)

Frage 3: Welche Kenntnisse hat die Staatsregierung über die Ursachen für Insol
venzen, Betriebsschließungen und Abwanderungen im Zeitraum 2019
bis 2024 und falls Kenntnisse vorliegen, haben bzw. wie haben sich diese
Ursachen im vorgenannten Zeitraum geändert?

Zusammenfassende Antwort auf die Fragen 2 und 3:

Der Sächsischen Staatsregierung liegen keine Erkenntnisse zur Beantwortung der Fra
gen 2 und 3 vor, da keine entsprechenden Merkmale in der amtlichen Statistik erfasst
werden.

Frage 4: Wie viele Fälle sind der Staatsregierung bekannt, in denen ein Unterneh
men im Zeitraum 2019 bis 2024 mehrfach ein Insolvenzverfahren durch

laufen hat?

Der Sächsischen Staatsregierung liegen keine entsprechenden Erkenntnisse vor. Für
jedes beantragte Insolvenzverfahren wird vom zuständigen Amtsgericht ein neues Ak
tenzeichen vergeben, sodass die Identifikation von mehrfach im Berichtszeitraum durch
laufenen Insolvenzverfahren eines Unternehmens nicht möglich ist.

Mit freundlichen Grüßen

In Vertretung



Beantragte Unternehmensinsolvenzverfahren in Sachsen 2019 bis 1. Quartal 2024 nach zusammengefassten Wirtschaftsbereichen sowie Kreisfreien Städten und Landkreisen

insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet

A-N, P-S Insgesamt 685 525 569 437 521 402 605 470 747 601 238 192
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei 8 7 2 2 2 2 5 5 6 4 1 1
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 68 63 59 53 40 37 55 50 83 75 29 25
D Energieversorgung 6 1 1 - 3 3 4 3 3 3 - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen 2 2 9 4 - - 2 1 3 3 1 -
F Baugewerbe 106 76 96 71 105 77 122 81 132 106 44 34
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 106 81 97 74 81 68 86 69 113 93 41 37
H Verkehr und Lagerei 29 25 33 32 27 20 42 38 35 29 11 10
I Gastgewerbe 93 70 55 38 44 38 52 43 75 57 22 21
J Information und Kommunikation 22 17 13 7 13 8 8 6 26 17 10 8
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen 18 8 13 6 15 11 36 30 13 8 4 2
L Grundstücks- und Wohnungswesen 21 11 14 11 19 10 17 10 23 16 8 7
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 54 40 54 37 69 42 54 36 63 54 23 16
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 75 62 69 56 47 35 70 54 81 59 26 17
P Erziehung und Unterricht 12 8 8 6 7 7 1 1 16 14 3 3
Q Gesundheits- und Sozialwesen 12 10 14 14 13 12 12 9 24 22 2 2
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 24 22 15 13 10 8 11 9 17 11 2 1
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 29 22 17 13 26 24 28 25 34 30 11 8

WZ 2008

Sachsen

2023 1. Quartal 20242019

Anlage 1 zur KA 7/16533

2020 2021 2022

© Statistisches Landesamt des Freistaates Sachsen



insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 64 54 39 28 54 39 74 60 53 43 11 10
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei - - - - - - - - 1 - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 11 11 3 3 5 4 6 5 4 4 1 1
D Energieversorgung - - - - - - - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - 2 2 - - 1 1 - - - -
F Baugewerbe 13 11 8 7 11 5 11 7 6 6 1 1
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 9 5 6 2 8 5 7 7 7 5 - -
H Verkehr und Lagerei - - 1 1 2 1 2 2 1 1 - -
I Gastgewerbe 6 6 2 1 4 4 7 6 5 4 3 3
J Information und Kommunikation 1 1 2 1 - - 1 1 - - - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen - - 1 1 4 3 15 14 2 1 - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 1 - - - 6 5 2 1 3 1 2 2
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 7 7 4 2 7 7 9 6 5 5 - -
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 7 5 8 6 6 4 6 4 6 4 2 1
P Erziehung und Unterricht 1 1 - - - - - - 3 3 - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen 2 2 - - - - 1 - 4 4 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 1 1 1 1 - - 1 1 2 1 - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 5 4 1 1 1 1 5 5 4 4 2 2

Chemnitz, Stadt
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 39 30 47 44 23 21 34 26 34 30 17 13
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei 1 - - - 1 1 2 2 - - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 8 7 7 7 3 3 4 4 7 7 2 2
D Energieversorgung - - - - - - - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - 1 1 - - - - - - - -
F Baugewerbe 3 2 9 9 1 1 3 1 6 6 5 4
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 8 8 8 8 10 9 6 3 3 3 2 2
H Verkehr und Lagerei - - 3 3 1 1 1 1 1 1 - -
I Gastgewerbe 4 3 5 4 3 3 6 4 6 4 1 1
J Information und Kommunikation 3 3 1 1 - - - - 1 - - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen 1 - - - - - 1 1 1 1 - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 1 - 1 1 - - - - 1 1 1 1
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 3 3 5 3 1 1 4 4 4 4 2 1
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 5 3 3 3 2 1 5 4 1 - 4 2
P Erziehung und Unterricht - - - - - - - - - - - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen - - 2 2 1 1 2 2 2 2 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung - - 2 2 - - - - - - - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 2 1 - - - - - - 1 1 - -

Erzgebirgskreis
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 41 35 34 29 21 14 28 21 34 26 13 10
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei 2 2 - - - - - - 1 1 - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 9 9 9 7 3 3 3 2 11 7 3 3
D Energieversorgung 1 - - - - - 1 1 1 1 - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - 1 - - - - - - - 1 -
F Baugewerbe 12 11 4 3 - - 4 2 8 7 2 1
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 4 4 5 5 5 5 3 3 3 3 1 1
H Verkehr und Lagerei 2 2 2 2 1 1 3 3 4 2 - -
I Gastgewerbe 3 3 3 3 2 1 2 2 3 2 1 1
J Information und Kommunikation - - - - 1 1 - - - - 2 1
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen - - 1 1 - - 1 - - - - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen - - 1 - 1 - 3 2 - - 1 1
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 2 1 2 2 3 1 1 - 2 2 1 1
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 1 1 4 4 2 1 4 3 1 1 - -
P Erziehung und Unterricht 2 - - - - - - - - - - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen - - 1 1 - - 2 2 - - - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 1 1 - - 3 1 - - - - - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 2 1 1 1 - - 1 1 - - 1 1

Mittelsachsen
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 31 24 19 18 22 17 33 29 38 32 10 8
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei 1 1 - - - - - - - - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe - - 5 5 4 4 7 7 8 6 4 3
D Energieversorgung - - - - - - - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - - - - - - - 1 1 - -
F Baugewerbe 5 4 3 2 3 2 6 5 7 7 - -
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 7 5 5 5 5 3 4 3 12 11 2 2
H Verkehr und Lagerei 5 3 1 1 - - 2 2 1 1 2 2
I Gastgewerbe 5 4 - - 3 3 4 3 - - - -
J Information und Kommunikation - - - - - - - - 2 1 - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen - - - - - - 1 1 - - - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 1 - 1 1 - - 1 1 - - - -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 1 1 1 1 3 2 1 1 - - - -
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 4 4 2 2 3 2 4 4 6 4 - -
P Erziehung und Unterricht - - - - - - - - - - 1 1
Q Gesundheits- und Sozialwesen 1 1 1 1 - - 1 1 - - - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung - - - - - - - - - - - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 1 1 - - 1 1 2 1 1 1 1 -

Vogtlandkreis
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 38 29 41 30 35 28 47 35 48 39 13 12
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei - - - - - - - - - - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 4 4 5 3 2 2 8 7 7 7 2 2
D Energieversorgung 3 - - - - - - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - - - - - - - 1 1 - -
F Baugewerbe 3 2 5 2 14 9 8 5 7 6 2 2
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 6 3 8 7 5 4 8 6 10 7 4 4
H Verkehr und Lagerei - - 2 2 1 1 4 4 - - - -
I Gastgewerbe 8 8 3 1 2 2 - - 7 7 1 1
J Information und Kommunikation 1 1 2 1 1 1 - - 2 - - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen - - - - 1 1 2 1 - - 1 -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 1 1 1 - 2 2 - - 1 - - -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 1 1 3 3 2 1 6 5 3 3 1 1
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 5 5 7 7 3 3 8 4 6 5 2 2
P Erziehung und Unterricht 1 - - - - - - - 1 - - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen 1 1 3 3 - - - - 1 1 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 2 1 1 1 - - - - - - - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 2 2 1 - 2 2 3 3 2 2 - -

Zwickau
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 101 81 86 65 82 66 90 68 113 94 57 48
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei 1 1 1 1 - - - - 2 1 1 1
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe - - 2 2 4 4 6 4 3 3 5 5
D Energieversorgung - - - - - - 2 1 1 1 - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - 1 - - - 1 - - - - -
F Baugewerbe 11 7 12 9 11 10 13 9 28 23 8 7
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 14 12 17 11 9 7 18 13 17 16 11 9
H Verkehr und Lagerei 3 3 6 6 4 4 6 4 3 2 2 2
I Gastgewerbe 20 14 8 5 9 6 9 7 14 11 2 2
J Information und Kommunikation 8 7 2 1 3 1 4 3 1 1 5 5
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen 3 2 3 1 4 3 7 7 3 1 3 2
L Grundstücks- und Wohnungswesen 4 3 1 - 1 - - - 2 2 1 -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 9 8 10 8 17 12 7 6 12 11 7 4
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 13 12 11 10 8 8 9 8 13 9 4 4
P Erziehung und Unterricht 2 1 2 1 1 1 1 1 4 4 2 2
Q Gesundheits- und Sozialwesen - - 4 4 - - 1 1 3 2 2 2
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 6 6 3 3 3 3 3 2 2 2 - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 7 5 3 3 8 7 3 2 5 5 4 3

Dresden, Stadt

© Statistisches Landesamt des Freistaates Sachsen



insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 41 30 25 20 23 17 37 33 40 33 9 8
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei 1 1 - - 1 1 1 1 - - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 6 6 3 2 1 1 4 4 8 8 - -
D Energieversorgung - - - - - - 1 1 - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen 1 1 - - - - - - - - - -
F Baugewerbe 5 3 6 6 3 1 9 8 10 8 2 1
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 5 4 3 1 4 4 2 2 5 3 4 4
H Verkehr und Lagerei 5 5 4 4 2 1 5 5 2 2 1 1
I Gastgewerbe 5 3 1 1 1 1 3 3 3 2 - -
J Information und Kommunikation 2 - - - - - 1 1 - - - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen 1 1 - - 1 1 - - 1 1 - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 1 - - - - - - - - - - -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 1 - 1 - 5 4 2 1 4 2 1 1
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 6 5 5 4 2 1 4 3 4 4 1 1
P Erziehung und Unterricht - - - - - - - - - - - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen 1 - - - 1 1 - - 1 1 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung - - 1 1 - - 2 2 - - - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 1 1 1 1 2 1 3 2 2 2 - -

Bautzen
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 34 27 26 21 36 32 36 30 42 33 9 8
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei 1 1 1 1 - - 1 1 - - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 5 5 4 3 6 5 5 5 6 5 - -
D Energieversorgung - - - - - - - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - - - - - - - - - - -
F Baugewerbe 4 4 4 3 5 5 8 6 9 6 2 2
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 7 4 7 5 6 6 3 3 11 10 2 1
H Verkehr und Lagerei 3 2 - - 5 4 3 2 3 2 3 3
I Gastgewerbe 5 4 3 3 2 2 3 3 5 4 1 1
J Information und Kommunikation - - - - - - - - 1 - - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen - - - - - - - - - - - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 1 1 1 1 - - - - - - - -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 1 1 - - 3 2 3 1 1 1 - -
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 2 2 2 2 3 3 6 5 2 2 1 1
P Erziehung und Unterricht 2 2 1 1 1 1 - - 1 1 - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen 1 - - - 3 2 2 2 1 1 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 2 1 3 2 - - - - 2 1 - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen - - - - 2 2 2 2 - - - -

Görlitz
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 27 19 24 22 31 27 27 23 52 45 14 9
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei - - - - - - - - - - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 2 2 4 4 1 1 1 1 10 10 2 1
D Energieversorgung - - - - - - - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen 1 1 1 1 - - - - - - - -
F Baugewerbe 5 3 2 2 11 9 9 6 11 10 3 3
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 3 2 2 2 5 5 5 5 7 5 1 1
H Verkehr und Lagerei - - 4 4 2 2 - - 1 1 - -
I Gastgewerbe 6 2 4 4 3 3 1 1 4 3 3 2
J Information und Kommunikation - - - - - - - - 1 1 - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen - - - - - - 2 2 - - - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen - - - - - - 2 2 2 1 - -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 3 2 5 3 2 1 2 1 5 4 1 1
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 3 3 1 1 4 3 2 2 7 6 3 -
P Erziehung und Unterricht - - - - - - - - 2 2 - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen - - 1 1 2 2 - - - - - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 3 3 - - - - - - 1 1 - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 1 1 - - 1 1 3 3 1 1 1 1

Meißen
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 37 31 32 26 27 25 36 30 37 34 9 7
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei - - - - - - - - 1 1 - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 7 6 6 6 - - 2 2 5 5 1 1
D Energieversorgung - - - - 1 1 - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - - - - - - - 1 1 - -
F Baugewerbe 9 7 5 5 12 11 13 11 8 6 4 3
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 6 5 5 4 3 3 3 3 6 6 - -
H Verkehr und Lagerei 2 2 2 2 2 2 3 3 1 1 1 -
I Gastgewerbe 3 2 2 1 2 2 3 2 3 3 2 2
J Information und Kommunikation - - - - - - - - - - - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen 1 - 2 1 - - 2 1 1 - - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 2 2 2 2 - - 2 1 - - - -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 1 1 3 1 1 1 1 1 1 1 - -
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 3 3 2 1 3 2 5 5 3 3 1 1
P Erziehung und Unterricht - - 1 1 1 1 - - - - - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen 2 2 - - 1 1 1 - 1 1 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung - - - - - - - - - - - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 1 1 2 2 1 1 1 1 6 6 - -

Sächsische Schweiz-Osterzgebirge
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 156 111 117 77 112 82 111 80 178 133 54 39
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei 1 1 - - - - 1 1 - - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 5 4 4 4 8 7 6 6 6 6 4 3
D Energieversorgung 1 - - - - - - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - 1 - - - - - - - - -
F Baugewerbe 25 15 21 11 26 18 25 14 19 10 12 7
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 26 21 17 13 14 11 22 16 18 13 10 9
H Verkehr und Lagerei 5 4 3 3 3 2 8 7 12 11 1 1
I Gastgewerbe 23 17 18 10 7 7 12 10 19 14 6 6
J Information und Kommunikation 6 5 3 1 7 5 1 1 15 12 2 1
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen 4 1 3 - 4 2 2 1 4 3 - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 6 3 5 5 5 2 5 3 12 9 3 3
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 18 11 15 10 12 5 13 8 24 20 6 3
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 21 16 16 11 9 6 9 7 22 14 6 4
P Erziehung und Unterricht 2 2 3 2 4 4 - - 5 4 - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen 2 2 2 2 4 4 1 1 8 7 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 6 6 3 3 3 3 2 1 6 3 2 1
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 5 3 3 2 6 6 4 4 8 7 2 1

Leipzig, Stadt

© Statistisches Landesamt des Freistaates Sachsen



insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 46 32 36 26 28 15 32 26 45 33 9 8
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei - - - - - - - - - - - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 9 7 5 5 2 2 2 2 6 5 1 -
D Energieversorgung - - 1 - - - - - 1 1 - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - 1 - - - - - - - - -
F Baugewerbe 7 4 7 5 4 3 7 5 8 7 2 2
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 8 6 6 4 4 3 5 5 9 7 1 1
H Verkehr und Lagerei 3 3 - - 2 1 3 3 3 2 - -
I Gastgewerbe - - 4 3 2 1 2 2 2 - 2 2
J Information und Kommunikation 1 - 2 1 1 - - - 3 2 1 1
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen 2 1 1 1 1 1 2 2 1 1 - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 2 - 1 1 2 - 1 - 2 2 - -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 4 3 2 2 7 1 3 2 1 - 2 2
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 4 2 4 3 1 1 4 3 4 2 - -
P Erziehung und Unterricht 1 1 - - - - - - - - - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen 1 1 - - - - 1 - 1 1 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung 3 3 - - 1 1 1 1 2 2 - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 1 1 2 1 1 1 1 1 2 1 - -

Leipzig
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insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet insgesamt darunter
eröffnet insgesamt darunter

eröffnet
WZ 2008

2023 1. Quartal 20242019 2020 2021 2022

A-N, P-S Insgesamt 22 16 32 23 20 14 11 7 24 21 8 7
A Land- und Forstwirtschaft, Fischerei - - - - - - - - 1 1 - -
B Bergbau und Gewinnung von Steinen und Erden - - - - - - - - - - - -
C Verarbeitendes Gewerbe 1 1 1 1 - - 1 1 2 2 2 2
D Energieversorgung 1 1 - - - - - - - - - -
E Wasserversorgung; Abwasser- und Abfallentsorgung

  und Beseitigung von Umweltverschmutzungen - - 1 - - - - - - - - -
F Baugewerbe 3 2 8 6 3 2 4 1 3 3 - -
G Handel; Instandhaltung und Reparatur von Kfz 3 2 6 5 2 2 - - 2 2 3 3
H Verkehr und Lagerei 1 1 5 4 2 - 2 2 3 3 1 1
I Gastgewerbe 4 3 2 2 3 3 - - 3 3 - -
J Information und Kommunikation - - - - - - - - - - - -
K Erbringung von Finanz- und

  Versicherungsdienstleistungen 4 2 1 - - - - - - - - -
L Grundstücks- und Wohnungswesen 1 1 - - 2 1 - - - - - -
M Erbringung von freiberuflichen, wissenschaftlichen

  und technischen Dienstleistungen 1 - - - 5 4 - - - - 1 1
N Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen 1 1 4 2 1 - 2 1 6 5 1 -
P Erziehung und Unterricht 1 1 1 1 - - - - - - - -
Q Gesundheits- und Sozialwesen - - - - 1 1 - - 1 1 - -
R Kunst, Unterhaltung und Erholung - - - - - - 2 2 2 1 - -
S Erbringung von sonstigen Dienstleistungen 1 1 3 2 1 1 - - 1 - - -

Nordsachsen
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Land
Kreisfreie Stadt

Landkreis
Jahr Insgesamt Darunter

eröffnet
Beschäftigte

Arbeitnehmer2)

Sachsen3) 2019 685 525 3.492
2020 569 437 5.668
2021 521 402 1.851
2022 605 470 2.311
2023 747 601 5.486

 Chemnitz, Stadt 2019 64 54 417
2020 39 28 657
2021 54 39 83
2022 74 60 209
2023 53 43 247

Erzgebirgskreis 2019 39 30 135
2020 47 44 316
2021 23 21 138
2022 34 26 43
2023 34 30 547

Mittelsachsen 2019 41 35 433
2020 34 29 296
2021 21 14 138
2022 28 21 65
2023 34 26 340

Vogtlandkreis 2019 31 24 128
2020 19 18 135
2021 22 17 102
2022 33 29 134
2023 38 32 212

Zwickau 2019 38 29 65
2020 41 30 221
2021 35 28 209
2022 47 35 133
2023 48 39 190

Dresden, Stadt 2019 101 81 194
2020 86 65 465
2021 82 66 168
2022 90 68 219
2023 113 94 1.085

Bautzen 2019 41 30 413
2020 25 20 93
2021 23 17 50
2022 37 33 193
2023 40 33 740

Görlitz 2019 34 27 217
2020 26 21 100
2021 36 32 256
2022 36 30 282
2023 42 33 397

Meißen 2019 27 19 65
2020 24 22 179
2021 31 27 177
2022 27 23 12
2023 52 45 170

Beantragte Unternehmensinsolvenzverfahren in Sachsen nach Landkreisen und Kreisfreien Städten
2019 bis 20231) und Arbeitnehmern2)

Anlage 2 zur KA 7/16533
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Land
Kreisfreie Stadt

Landkreis
Jahr Insgesamt Darunter

eröffnet
Beschäftigte

Arbeitnehmer2)

Sächsische Schweiz-Osterzgebirge 2019 37 31 173
2020 32 26 990
2021 27 25 31
2022 36 30 209
2023 37 34 262

Leipzig, Stadt 2019 156 111 576
2020 117 77 1.047
2021 112 82 279
2022 111 80 601
2023 178 133 716

Leipzig 2019 46 32 575
2020 36 26 682
2021 28 15 134
2022 32 26 176
2023 45 33 374

Nordsachsen 2019 22 16 28
2020 32 23 62
2021 20 14 45
2022 11 7 34
2023 24 21 169

_____

2) Die Zahl der beschäftigten Arbeitnehmer entspricht dem Zeitpunkt der Stellung des Insolvenzantrages.

1) In der Datenbank sind die Ergebnisse zu den Arbeitnehmern jeweils als Jahressumme gespeichert und liegen demzufolge nicht für das 1.
Quartal 2024 vor.

3) Einschließlich Insolvenzverfahren von Schuldnern, die ihren Sitz oder Wohnsitz nicht in Sachsen haben, aber deren
    Insolvenzabwicklung in Sachsen erfolgt.
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